



岡だより

第52号
 発行日 令和7年1月27日
 発行責任者 中川郁男
 人口 1513人
 (男 744人、女 769人)
 世帯数 622世帯 (1/1現在)

新年のご挨拶

岡自治会長 中川郁男



新年あけましておめでとうございます。
 自治会員の皆さまにおかれましては、健やかに新年をお迎えになられたことと心からお慶び申し上げます。

昨年は元日に能登半島で最大震度7の地震が発生しました。ご家族揃って新年をお祝いされている最中での発生でしたので、皆さんも驚かれたことと思います。その後も豪雨などにより復旧・復興は、まだ道半ばです。一日も早く穏やかな日常が戻ることを願ひ応援していきたいと思ひます。そのような中でもパリオリンピック、パラリンピックでの日本選手の活躍やメジャーリーグの大谷選手などの活躍はみんなに元氣と勇氣を与えてくれました。

岡自治会におきましては、自治会役員、寿会、子ども会、各種団体などの皆さまの協力で「春の大祭」「町民のつどい」「餅つき大会」を盛大に開催することが出来ました。又、5年ぶりに「敬老の日を祝う会」をクサツエストピアホールで開催できました。改めて御礼申し上げます。又、防災訓練には子供さんを含め多くの方の参加を頂きました。本年も大規模災害に備えて防災訓練を実施いたしますので多くの方の参加をお願いいたします。
 すべての方が「安心・安全で住みよい町、住んで良かった」と思っていただけ町になるように、皆様と共に諸活動を推進してまいります。皆さまのご健康とご多幸をお祈りし、新年のご挨拶とさせていただきます。

餅つき大会

快晴に恵まれた12月1日(日)午前、餅つき大会が開催されました。力自慢の有志がつき、腕自慢が手返しして35キロ12臼の餅をつきました。ついた餅を丸め、きなこ餅、あんこ餅、おろし餅、ぜんざいを作りました。子どもサポーター10人は餅つき、手返し、餅丸めと大活躍でした。会館の中は食器を持参した家族連れであふれていました。
 森中高史市長もお見えになり、餅をつき歓談されました。各種団体、広報部、子ども会、子どもサポーター、寿会など50人がスタッフとして支援しました



子ども特派員

和乎柚希 (6年生)



僕はもちつき大会のお手伝いに参加しました。今年初めてもちの中にあんこを入れたり、もちを機械で切ったりしました。もちをつくのには、今まで何回かしたことがあったけど、もちを切るのは初めてだったのに上手にできて、楽しかったです。たくさん働いたあとに食べたおもちはとてもおいしかったです。普段めつたにできない体験ができて良かったです。



畑島 海 (6年生)



最初はあまりやる気がでなかったけど行ってみたらおもったより楽しかったです。
 もちをつつきねが思った以上に重たくておどろきました。
 みんなで協力して作ったおもちには美味しかったです。ぜんざいは初めて食べましたが想像以上に美味しかったです。また家でも作って食べてみようと思います。あんこは苦手でしたが食べられるようになってよかったです。



避難訓練

11月2日(土)朝、震度5強の地震発生という想定で避難訓練が行われました。軽トラが町内を一周し、避難を呼びかけました。班別に一時避難場所を集合、雨の中を避難所である立入が丘小学校に向かいました。到着後班長は人数を報告、その後、自治会長から挨拶と災害・避難に対する注意がありました。

当初煙中訓練、初期消火訓練などが計画されましたが、雨のため中止になりました。参加者は子どもたち29名を含め107名でした。雨の中参加した子どもたちにはお菓子が配られました。



消火栓用具点検

12月8日(日)9時より自衛消防隊員など15人により、3班に分けて消火栓用具点検を行いました。最近盗難が報道されているホース格納箱の中の用具、20mホース3本、筒先、連結管、開閉ハンドル各1本が揃っていないかを27箇所全てについて確認しました。

また各班一箇所、消火栓の蓋を開けて非常時の使い方を学習しました。自治会館に帰り、各班から異常がないことが報告されました。



守山市消防出初式

守山市消防出初式が1月12日(日)市民ホールで開催され、自治会三役、防災事業部長、自衛消防隊(女性)の代表が参加しました。



年末夜警

恒例の年末夜警が12月27日から3日間夜9時から行われ、3日間合計で子どもたち37名、自治会役員など68名が参加しました。男子グループと女子グループの2組に分け、寒風の中「火の用心」の元気なかけ声と拍子木の音を響かせ、北方面、南方面をそれぞれ巡回しました。



子ども特派員

◆火の用心 尾本泰三(6年生)

僕は今回、年末夜警に子ども特派員として火の用心のパトロールに参加しました。



特に困ったことや、火事とかはなくて年末夜警をしていて、安心しました。パトロール中に応援や差し入れ、子ども達のサポート等々、今年年末夜警を出来ているのは地域のみんなが支えてくれてるからだと気づき、「ありがとうございます」という気持ちになりました。

夜警の終わりに、家まで送ってくれた自治会館のおじさん、ありがとうございました。

駅前交番だより

〈冬季における交通事故防止〉
強い寒気の影響による大雪で積雪した道路では、車両の立ち往生や交通事故が多発するおそれがあります。道路を利用される方は、次のことに注意しましょう。

① 事前準備を確実にしましょう！
スタッドレスタイヤやタイヤチェーンの活用。悪天候で道路の状態が悪いと思われるときや交通が混雑しそうなときは、道路事情などで事前に道路や交通の状況を確認しましょう。

② 「急」のつく運転はやめましょう！
急発進、急ブレーキ、急ハンドルはやめましょう。また、速度を十分に落とし車間距離を十分にとって運転しましょう。

③ 歩行者は明るい色の服装をしましょう！
悪天候の日は視界が悪くなります。運転者から見やすい明るい目立つ色の服装をしましょう。雪道などでは停止距離が長くなるため、無理な横断はやめましょう。

守ろうマナー

- ★ 犬の糞の後始末
- ★ 飼い猫のしつけ
- ★ ゴミ袋の名前記入
- ★ スプレー缶、ライターは使い切り自治会館へ

守山警察署

077-583-0110

ちびママお楽しみ会

12月9日(月)、折り紙でサンタ、ツリーを作りサンタさんの顔は親子で思い思いに描き、飾りました。



12月16日(月)には一足早くXmas会を開きました。子どもさんは、サンタさんを見て、びっくりしましたが、一人ずつ名前を呼ばれ、プレゼントをもらいました。親子で楽しいひと時を過ごしました。

お母さんの言葉

サンタさんが来てくれて、とっても楽しいクリスマス会でした。サンタさんに泣いちゃってごめんね。

(村上さん)

サンタさんに名前を呼んでもらって「はい!」とお返事ができました。折り紙で作ったツリーも大切に飾ります。

(赤木さん)

サンタさんにあえてとつてもうれしかったようです。

(清水さん)

サンタさんにあえてうれしそうでした。ありがとうございます。

(杉原さん)



花いっぱい運動(下期)

川端由梨奈(6年生)



私は、10月6日に、秋の花いっぱい運動に参加しました。だんだん涼しくなってきました。みんな楽しく花を植えることが出来ました。

花はパンジーや、なでしこなどの花があり、とても、色とりどりでした。デザインは、前回と同じ、星形にしました。前回よりも、上手に、できて、良かったです。



岡団地公園



岡児童遊園

自治会ボランティア活動

11月24日(日)午前、自治会三役、自治会有志によりボランティア活動を行いました。

消えかかった「停止線」、「トマレ」を塗り替えるとともに、危険な箇所新たな「停止線」も設置しました。カーブミラーもきれいに拭きました。ごみ集積所の「ごみの分別は確実に」、「資源ごみの持ち去り禁止」の啓発掲示も取り換え、「川へのごみ捨て禁止」、さらには「犬の糞放置禁止」の掲示も各所に設置しました。安全できれいな住みよい町を作って行きましょう。



吉身学区自治会交流スポーツ大会

11月17日(日)ソフトボールの部で、岡ソフトボール部11名が参加した。今回も健闘およばず2連敗だった。

第1試合 浮気チームと対戦 (8対23)

第2試合 元町チームと対戦 (0対12)

今回は打線も後半息切れして振るわなかったが、守備も乱れて大量失点につながったのが痛かった。

毎月第1、第3土曜日の9時から(立入小・他)で練習しています。皆さん、一緒にソフトボールしませんか。

(渡辺記)



10/19 練習風景



町内一斉清掃

恒例の町内一斉清掃が11月24日(日)朝行われました。

側溝の蓋を開け、一年間にたまった土砂を上げるとともに草取りやごみの清掃を行い、家の周りが見えやすくなりました。



交流秋を歩こう会

恒例の秋を歩こう会が11月9日(土)、秋晴れのもと岡町から27名、吉身中町から3名が参加して開催されました。小泉良三さん(十三班)の菊を鑑賞した後、国道8号バイパスの工事現場を見学しながら里道を歩きました。野洲川河川敷に広いシートを敷き、お弁当とビール・果物をいただき、秋の一日を楽しみました。



立入が丘小学校除草奉仕

11月22日(金)午前、寿会会員20名で立入が丘小学校中庭の除草奉仕をしました。伊藤裕基校長の要請があり、急遽会員に呼びかけて実施したものです。

はびこった草を5台の草刈機を使って刈り、また降り積もる落葉をかき集め約2時間、汗びっしょりになって作業しました。草や落葉は31袋にもなり、すっきりきれいになりました。



守山市あいさつ運動

守山市「心と心をつなぐあいさつ運動」が11月1日、15日の登校時に行なわれました。

自治会三役、民生委員、青少年育成事業部会員、少年補導員が主要な通学路で登校する子どもたちに元気に声をかけました。



寿会お誕生日会

11月23日(土祝)、寿会のお誕生日会に34名が出席し開催されました。

寿会では毎年この日に米寿、喜寿の方をお祝いする会を開いています。今年も喜寿の方で、出席された森口進さん、岸辺輝弥さん、大塚敏雄さんをお祝いしました。松山会長のあいさつの後、喜寿の方が岡町での思い出や近況を話されました。

皆さんで美味しいお弁当をいただき、午後はカラオケ大会、ビンゴゲーム

と、秋の一日を楽しみました。



町民ニュース

陶芸と切手を趣味に

町民のつどいの文化祭には町民の皆様がさまざまな作品を出展していただきました。陶芸の作品を出された岸谷治信さん(十三班)にお話を伺いました。

岸谷さんは約30人の同好の士とともに粘土をこね、石部の方の窯で焼き、たくさん作品を作られました。展示された織部焼の四角い菓子器は釉薬の掛け方や、歪まないよう焼き方に苦心されたそうです。伊賀焼の花入は年一回の窯焚きにメンバーが徹夜で薪を入れ続け、自然釉で良い景色が出たと言っておられました。

車の運転をやめてからは、昔からの趣味である貴重な切手の収集を続けられ、お家には1万4千種類、8万枚の切手が見事に整理・ファイルされていました。



行事予定(2月~3月)

2月	人権同和学習会	(8日)
	防災機器の取扱いについて	(9日)
3月	すこやかサロン	(15日)
	三役会議・会計監査	(1日)
	評議員会	(8日)
	自治会総会	(15日)

第23回 三上山に登る会

今回は過去最多16人の参加で、大津市大石龍門にある「寿長生の郷」に10時前にJR石山駅に着き北口の送迎バス乗り場に行くと、昼食の予約客が全部乗る迄待たされてビックリ。約30分バスに揺られて現地到着、集合写真を撮って早速園内を徒歩で一週。梅の開花時期で無かったのが残念。

世話人さんが席を確保してくれた食堂での昼食の後は、それぞれがシヨッピングや喫茶タイム。ゆったりとした時間を持つことができました。(岸辺記)

